

VTT Le Chaux-de-Fonnier a remporté la Zeta Bike devant Nicolas Lüthi. Succès de Chrystelle Baumann chez les dames.

Bryan Falaschi s'impose en solitaire

PATRICK TURUVANI

Bryan Falaschi a imposé sa puissance sur le tracé très roulant de la Zeta Bike, hier matin à Bôle. Le Chaux-de-Fonnier s'est imposé en solitaire devant Nicolas Lüthi – tenant du titre et quadruple vainqueur de l'épreuve – et le fribourgeois Xavier Dafflon. Dans la course féminine, Chrystelle Baumann a pris le meilleur sur Emmanuelle Larfi et Eliane Muggler.

Bryan Falaschi a placé trois «mines» successives dès la fin du tour de décantation. «Pour directement imposer mon rythme. La troisième fois, Nicolas et Xavier ne sont pas revenus et j'ai continué seul», souffle le spécialiste de cyclo-cross, qui a terminé sa saison tard et vient de commencer les entraînements d'intensité. «J'ai disputé les deux courses de côte (Nods - Chasseral et Biaufond - La Chaux-de-Fonds) et maintenant la Zeta Bike. Ce fut un bon test, sur un parcours très rythmé et sans longues montées qui me convient bien.»

Tout pour le cyclo-cross

La Raiffeisen Trans, qui commence mercredi à Corcelles, figure-t-elle à son agenda? «Je ne sais pas encore, je vais établir mon programme selon les sensations», lâche le Chaux-de-Fonnier, dont tous les coups de pédales jusqu'à l'automne serviront à préparer la prochaine saison de cyclo-cross. «Après avoir été sacré en M23, j'espère remporter le titre de champion d'Italie en élite», lance le coureur de l'équipe Selle Italia Guerciotti. «Je viserai également les Coupes du monde.»

Vainqueur des trois premières manches de la Garmin Bike Cup (dont ne fait pas partie la Zeta Bike), Nicolas Lüthi a dû s'avouer vaincu pour la première fois de la saison. «J'étais un peu moins bien, surtout au début. Et Bryan était vraiment fort», lâche le coureur du Team Prof. «J'ai mieux terminé, mais l'écart était fait. Je savais que je ne boucherais pas les quarante secondes de retard que j'avais avant le dernier des trois tours.»

Nicolas Lüthi sera évidemment au départ de la Trans mercredi pour défendre son titre (quatre victoires au général lors des cinq



Bryan Falaschi a rapidement fait le trou hier matin dans la forêt de Bôle. (CHRISTIAN GALLEY)

dernières années). «Je pense que Romain Bannwart (engagé en Coupe du monde hier, tout comme Emilien Barben et Florence Darbellay, lire ci-contre) est plus en forme que moi, je vais essayer de m'accrocher...»

Premier junior, Robin Juillerat a pris la septième place du classement «scratch» et aurait même pu prétendre à mieux s'il n'avait pas déraillé dans la dernière boucle (il roulait alors avec Patrick Lüthi, 5e final). «Je suis content, ce fut une bonne préparation avant la Coupe d'Europe du week-end prochain à Gränichen (le plus haut niveau mondial vu qu'il n'y a plus de Coupe du monde juniors). Selon mon dossard, je viserai le top-50», glisse l'espoir du Team Prof.

Pas de détail

Chez les dames, Chrystelle Baumann n'a pas fait de détail, reléguant sa dauphine à plus de deux minutes. «Elle a le rythme de la Coupe suisse (prochaine manche à Gränichen) et elle est partie très vite», sourit Emmanuelle Larfi, davantage à son aise sur les

longues distances et qui s'alignera aux marathons de l'Eiger, de Scuol (par équipes), à la Trans-sur-Loue et au Roc d'azur, mais pas au Grand Raid. «Il y a deux semaines, j'ai participé au Raid Scott (+9000 m) élite. Les chemins du soleil, une course de quatre jours et 250 km entre Saillans et Gap, en

France», relance la vététiste de Cortaillod. «Avec Benoit Grelier, on a fait le parcours en autonomie, c'est-à-dire sans tractage (autorisé entre les coureurs) et c'est moi qui ai porté mon sac et mon vélo quand il le fallait... On a pris le dixième rang sur treize équipes mixtes classées (18 au départ).»

CLASSEMENTS

ZETA BIKE

Bôle. Zeta Bike. Grand parcours (22240 km, +932 m de dénivellation). Toutes catégories. Messieurs: 1. Bryan Falaschi (Team Alexandro Edouardo Welo Pession) 1h02'17". 2. Nicolas Lüthi (Team Prof Raiffeisen CC) à 1'09". 3. Xavier Dafflon (Team Cycles-Scott) à 2'07" (1er master 1). 4. Sylvain Engelmann (Team Prof) à 3'18". 5. Patrick Lüthi (Team Prof) à 4'17". 6. Damian Pettin (Bergamont-Zimmermann) à 4'38" (2e master 1). 7. Robin Juillerat (Team Prof) à 5'05" (1er junior). 8. Marco Fankhauser (Trailseeker) à 5'41". 9. Michael Montandon (Zeta Cycling Club Bio Master) à 6'07" (3e master 1). 10. Thierry Salomon (Zeta Cycling Club) à 6'56" (1er vétéran).

Dames: 1. Chrystelle Baumann (Team Prof) 1h21'12". 2. Emmanuelle Larfi (Ekibike) à 2'05". 3. Eliane Muggler (Bischibikes) à 3'29". 4. Mélanie Gay (Zeta Cycling Club) à 4'33". 5. Laurence Brunod (Ekibike) à 4'42". 6. Ester Soriano (Ekibike) à 7'44". 7. Aude Guenin (Zeta Cycling Club) à 10'31". 8. Juline Lhebetette (Zeta Cycling Club) à 13'59". 9. Tania Biaser (Team Greenhill Bikers) à 43'26".

Petit parcours (18,960 km, +641 m de dénivellation). Toutes catégories. Messieurs: 1. Maxime Boilat (Cycles Sudero/VO 52'05" (1er cadet). 2. Valentin Salvia (Zeta Cycling Club) à 10'25" (2e cadet). 3. Martin Dorze (VC Vignoble) à 16'17" (3e cadet).

Dames: 1. Ildige Hurziker (Frenetic Bike) 58'03" (1re cadette). 2. Naïka Rachefer (Team Prof) à 0'07" (2e cadette). 3. Olivia Gobat (Bergamont-Zimmermann) à 2'20" (1re junior).

Des classements plus complets seront publiés dans une prochaine édition.

Dans la même catégorie, les Neuchâtelois Alexandre Dimitriou et Stéphanie Métille – qui a abandonné hier lors de la Zeta Bike, tout comme la semaine dernière à La Glénoise – ont terminé au troisième rang (avec assistance entre les deux équi-piers). ☉

Nombre de concurrents en baisse

Avec 166 coureurs inscrits (108 adultes et 58 enfants), la Zeta Bike – qui ne figure pas au calendrier de la Garmin Bike Cup – n'a pas attiré la grande foule hier à Bôle. C'est même moins que lors de la dernière édition disputée dans les flaques et la gadoue en 2013 (170 classés). «Bien sûr que nous sommes déçus», lance Pascal Marchese. «Une course comme la nôtre vit grâce aux concurrents et aux gens qui jouent le jeu à la cantine. Sans cela, l'avenir de l'épreuve est en jeu.»

Le président du Zeta Cycling Club souligne un paradoxe. «Tout le monde nous félicite pour nos parcours et notre organisation, mais nous enregistrons quand même une baisse du nombre de participants, alors que la météo était pourtant très favorable...» La concurrence d'une manche de la Coupe fribourgeoise a peut-être pesé dans la balance. «Nous ne le savions pas, car cette course

n'était pas inscrite à Swiss Cycling. Cela nous a sans doute fait perdre quelques coureurs.»

Mais pas question de baisser les bras. «Nous avons la chance d'être un grand club, avec beaucoup de membres (rédi: près de 300, dont environ 120 jeunes entre 6 et 18 ans) et des finances saines», relance Pascal Marchese. «Norman Amiet, le président du comité d'organisation, est un battant, et moi j'y crois également à 200 à l'heure. Alors, on va continuer! Normalement, il y aura une Zeta Bike en 2016.»

C'est aussi (et surtout) une question d'image. «Nous organisons également en novembre la Zeta Cross, une manche de l'Omnium romand de cyclo-cross qui attire pas non plus un nombre incroyable de coureurs. Mais en tant que club régional, nous nous devons de continuer à proposer ce genre d'épreuves», conclut le président. ☉